

幸福度



会長

杉山栄太郎

夢と希望を生涯忘れる事なく、同窓会の皆様にはそれぞれの分野でご健やかにご活躍の事と存じます。大いに頑張って頂く事を願っております。

ります。誰しも  
りあるし  
に夢と上手な  
上手な  
す。  
同窓会  
一層の  
ます。

も苦労や苦惱は大なり小さな  
と思います。これらを利口  
希望に置き変えて行く事が  
生き方だと信じておりま

ながら生徒たちは勿論、現在の農業科の先生たち自身もそのことに付いて、ほとんど理解していないのではないかと思っています。何とか最後の日までには、農業科の先生方に少しでもそのことを伝えたいと思っています。

畜の世話をし、また、疲れた放課後には相撲や駅伝など部活動に精進する中で、お互いに励まし合い、応援し合うことから連帯感が生まれ、それが学校愛（母校愛）を生み育んできたものと推察いたします。恐らく、この精神は生徒たちも教師も「松農人」になることから、生まれたものと想像します。

(糺)が益々重要になつて来ると思ひます。

「翠星高校よ永遠に」

校長

藤田宣彦

六星同窓会会員の皆様方には、  
日頃より本校の教育活動に対し、

ご理解とご支援を賜り厚くお礼申  
し上げます。

く県内外の六星同窓会総会に参加させていただきました。特に、関東支部総会や関西支部総会、東海支部総会に出席する度に、長年故郷を離れていることもあると思いますが、卒業されて半世紀以上もたつた今でも、参加される同窓生の皆さんのお母校に対する熱い思いに、感動するとともに、大変頭が下がる思いをして来ました。今年も各支部総会に出させていただ

大正時代に岩手県の花巻農学校では、有名な宮沢賢治が教鞭を執っていたちょうどその頃、本校でも沢山の名物先生がいたことが百年誌にも詳しく書かれています。「自分の著書をテキストとして授業する教師や高度の教材を十分マスターして教壇に立つ人が名かつたので、概して生徒も教師を信頼して真剣に授業を受けた」と書かれています。まさに、そ

咤激励をしてくれていたような気がします。

六、五、九、八、七、六、五、四、三、二、一

発行所  
〒924-8544  
石川県白山市三浦町500の1  
石川県立翠星高等学校内  
六星同窓会  
印 刷 所  
能登印刷(株)

私がですが、昭和五十一年に当時の柳田農業高校に奉職して以来、三十六年間の教員生活の中で松任農業高校、そして翠星高校で二十四年間お世話になり、この三月に退職を迎えることになりました。とりわけ、最後の二年間は親子二代の校長として勤務させていました。

き、それぞれ懐かしいお顔を拝見させていただきました。年々、ビ  
の支部も総会への参加者集めに  
そして会員の維持・増加に役員の方々が大変ご苦労されている様子を直に拝見し、私自身が何も応援できることに大変申し訳なく思つております。

では現代の大学の様な授業が行わ  
れていたことを窺い知ることがで  
きます。

どんな時代にあつても人類が生  
きるためには、食を生産する農業  
は決して無くなることはないと  
思っています。そして、それを支  
える農業教育も決して無くなるは  
きません。

## 登山同好会を立ち上げて

本年度より活動を認めて頂いた  
登山同好会 顧問 根石 修

さんと、側面から様々にご支援頂  
いた同窓会の皆様にこの場を借り  
りて感謝を表したいと思います。

昨春の新聞記事にもなったので  
記憶にある方もあると思いますが、  
本校には獅子吼高原の一角に同窓  
会所有の山林があります。これを  
再び利用できないものだろうかと  
いう思いが同窓会諸氏にあり、藤  
田校長もこれに応えたいと考えて  
いました。

「演習林を何とかできないだろ  
うか」という話をきかされたとき、  
私自身、登山だけでなく季節折々  
に山に分け入り、新緑から紅葉、  
山菜やキノコを集めと、とにかく  
森や山に入ることが大好きなので  
「ぜひ取り組んでみたい」と思いま  
した。生徒も4名（現3年生）が  
賛同してくれました。

彼らと一緒に何度か演習林に向  
かいましたが、転げ落ちてしまい  
そうな急斜面を横切って、ようや  
くその一角にたどり着くのがやつと  
いうような場所でした。これを、  
今後どう利用するかとなると前途多  
難です。

演習林からは、雄大な景色を目  
にすることができます。鶴来の街  
の背後に立ち上がる高みからは、  
日本海に流れ下る手取川とその左

右に広々  
と延びる  
さざるを得  
なかつた口  
田、その中  
に人々の暮  
らす集落や  
町がそここ  
に固まつて  
ある様子が

一望できま  
す。春、田  
植えのために水の入れられた水田  
は、平野が一面巨大な湖に変わつて  
しまつたかのようです。そこに、日  
没の赤い陽が映るような時間なら  
なおさら、人の営みと自然の調和  
が感じられて心を打ちます。演習  
林に関わった生徒達が中心となつ  
て登山同好会の立ち上げに賛同し  
てくれたのは、そのような経験に  
よるものだと思っています。

さて、同好会の活動として山へ  
登ろうにも、まったく何も無いとこ  
ろからのスタートでした。ザック、  
登山靴、雨合羽など、近くでの登  
山にも様々な道具が必要となりま  
す。生徒達は個人で負担させるわ  
けにも行かず、顧問の田端先生と  
私の個人所有物や、他校で使われ  
なくなつた古い道具を借りたりし  
て、何とか山に行く体勢を整えま  
した。十分とはいえない装備でした  
が、4月から週末の山行を繰り返  
しました。6月に行われた高校總  
体にもオーブン参加で出場できま  
した。

残雪を踏んで登った、奥獅子吼  
山から遠く望んだ白山の雄大さ。  
父親から譲られた登山靴で参加し  
たものの、途中で靴底が壊れてしま  
った。



まい引き返  
さざるを得  
なかつた口  
三方山。初  
めの白山  
は降りしき  
る雨の中、  
ようやくた  
どり着いた



もうひとつ、新人大会の模様を  
記しておきたいと思います。今年  
は薬師岳を登山する年にあたりま  
した。例年、天候に恵まれないこ  
との多い新人大会ですが、今回は  
立山から槍ヶ岳・穂高・北アルプ  
スの大展望を楽しみながら歩くこ  
とができました。参加者全員が頂  
上に立つことができ、薬師岳からの  
360度の大展望はつらい登りのこ  
とはすっかり忘れさせてくれま  
した。

私たち自身驚いたのですが、こ  
の大会で優勝することができます  
た。これまで行つてきた練習の成  
果が出たということで、一層の励み  
になりました。新人大会後は、雪  
の上を歩いたり、火をしたり、  
登山のいろいろな楽しみを体验で  
きるように心がけています。

始まつたばかりの部活動ですが、  
身近な自然に親しみ様々な環境問  
題に関心の  
高い生徒を  
育てていき  
たいと考え  
ています。

これから  
も、皆様の  
ご支援をよ  
ろしくお願  
いします。

平成二三年一月六日～二日  
の七日間にわたり、全国産業教育  
振興中央会の主催によりヨーロッ  
パのスウェーデン及びオランダの  
2か国を訪問し、産業教育情勢に  
ついて見学研修させていただい  
た。その概要についてご報告いた  
します。

**(1) スウェーデンの教育事情**

スウェーデンは、北欧のスカ  
ンジナビア半島に位置する、人  
口900万人余り、面積は45万  
km<sup>2</sup>の立憲君主制国家である。スウ  
エーデンでは、6歳から1年間の  
就学前学級のあと7～16歳の義務  
教育、3年間の高校を経て、大学  
進学や就職をしている。スウェー  
デンは、以前は、北欧の中でも  
高い教育レベルを持つていたが、  
1980年代のEU加盟問題、移  
民の増加によりスウェーデンの教  
育が孤立し、産業技術の低下によ  
り失業者が増加した。近年、手に  
職をつけ、技術革新に対応する職  
業教育、移民のスウェーデン語教  
育及び成人教育が見直され、時代  
に対応した教育改革が行われてい  
る。生徒は、成人であつても学校  
に通うことで教育手当が支払わ  
れ、金銭的な援助がされている。

スウェーデンの研修先：総合  
制職業高校、自動車専門高校、

## 海外産業教育事情 研修に参加して

石川県立翠星高等学校  
教諭 谷 正一

の状況で白馬大雪渓を登るのは落  
石の危険が大きいと判断し引き返  
しました。期待をふくらませながら準  
備してきた夏山合宿でしたが、こ  
の背後に立ち上がる高みからは、  
父親から譲られた登山靴で参加し  
たものの、途中で靴底が壊れてしま  
った。

残雪を踏んで登った、奥獅子吼  
山から遠く望んだ白山の雄大さ。  
父親から譲られた登山靴で参加し  
たものの、途中で靴底が壊れてしま  
った。

初めての夏山合宿では、白馬大  
雪渓を上り詰めて白馬岳への登頂  
を目指しました。豪雨の中でのテ  
ント設営と炊事をしなくてはなら  
ない、悲惨な山行になってしまいま  
した。期待をふくらませながら準  
備してきた夏山合宿でしたが、こ

の状況で白馬大雪渓を登るのは落  
石の危険が大きいと判断し引き返  
しました。





## 支 部 だ よ り

### 関東支部

昭和三十六年卒

東 建路

関東支部第15回総会を平成23年11月20日(日曜日)にJR四ツ谷駅前の主婦会館にて、母校の藤田学校長、田端先生のご列席を戴いて開催いたしました。



村松支部長と来賓の藤田学校長のごあいさつ後、議事に入り、提案議題全てが承認可決されました。

今回の提案議題で、支部の会則をより明確な内容に改定致しました。

更に、役員任期満了に伴い、支部長に村松邦祐氏(再任)、副支部長に小林好晴氏(新任)が選任され就任いたしました。

また、支部長より、幹事1名、理事4名、監事2名、顧問4名の方に委嘱されました。

節目の第15回目の総会を祝し、数の増員を図り会の発展を資するために、本部より賛助金を頂戴して、平成12年度の同窓会名簿に基

づき関東地区居住者約280名に対し下記の事業に取り組みました。

1. 関東在住者の会員名簿の整理並びに会員の掘起。
2. 関東支部15年間の支部活動のあゆみの足跡をパンフレット化、会員各位並びに本部事務局、各支部長に配布。

この結果、会費を納付された新規正会員が20名増となり、既存を含めて会員总数50名以上となりました。

総会終了後に、今日の支部発展に寄与されました。顧問の奥秀夫氏、山本博氏、正見彰氏に支部長より慰労の記念品が贈呈されました。

懇親会には、M.R.O合唱団の歴代の各校歌をB.G.Mにして、約半世紀前の青春の高校生活とふる里と松任と初参加されました2名の方の話題に新鮮を感じ、佳境のうちにお開きとなりました。

懇親会には、MR.O合唱団の歴代の各校歌をB.G.Mにして、約半世紀前の青春の高校生活とふる里と松任と初参加されました2名の方の話題に新鮮を感じ、佳境のうちにお開きとなりました。

### 東海支部

昭和三十六年卒

山本 満男

平成二十三年

度は三月十一日

東日本大震災が

あり、東海地方

は台風十五号に

依る庄内川の堤

防の決壊の大水

害、忘れられない一年となりま



### 金沢支部総会

昭和五十年卒

稲本 勝彦

平成22年7月2日(土) 金沢都

ホテルにて総会が開催されました。

会員38名が出席、高木伸也事務

局長の司会で、大藏捷直支部長、

藤田宣彦校長が挨拶、その後総会

が無事行されました。

金沢支部では例年総会後に、卒

は十年の節目を無事終えることが出来、今年私達世話を一同は内容等を検討し、五月二十六日(土)にて、益々の親睦と絆を深め、多数参加を期待して開催させて頂きたいと思います。

また、会場には本校特産のクッキー・イチゴジャム・梅ジャム等

が販売され、学生時代を思い出させてくれました。

「ホテルサンルートプラザ名古屋にて、益々の足跡をパンフレット化、会員各位並びに本部事務局、各支部長に配布。

この結果、会費を納付された新規正会員が20名増となり、既存を含めて会員总数50名以上となりました。

総会終了後に、今日の支部発展に寄与されました。顧問の奥秀夫氏、山本博氏、正見彰氏に支部長より慰労の記念品が贈呈されました。

懇親会には、MR.O合唱団の歴代の各校歌をB.G.Mにして、約半世紀前の青春の高校生活とふる里と松任と初参加されました2名の方の話題に新鮮を感じ、佳境のうちにお開きとなりました。

懇親会には、MR.O合唱団の歴代の各校歌をB.G.Mにして、約半世紀前の青春の高校生活とふる里と松任と初参加されました2名の方の話題に新鮮を感じ、佳境のうちにお開きとなりました。

会員38名が出席、高木伸也事務

局長の司会で、大藏捷直支部長、

藤田宣彦校長が挨拶、その後総会

が無事行されました。

金沢支部では例年総会後に、卒



### 事務局だより

《本部》

会計監査

5月30日(月) 本校

理事会・総会

6月11日(土) グランドホテル松任

【金沢支部総会】

7月2日(土) 金沢都ホテル

藤田校長、上登実習教諭出席

【関西支部総会】

10月20日(木) 日本料理和楽

藤田校長出席

お祝い

防衛大臣就任 一川 保夫氏  
県会議員就任 吉崎 吉規氏  
白山市議会議長就任

会長 藤田 政樹氏